

“AYUDAR, ES MI PALABRA Y ACCIÓN FAVORITA”

Jorge Linares, Presidente COCODE
Aldea Jimeritos, Puerto Barrios, Izabal.

Sistematización de Historias de Éxito Comunitario en el marco del Proyecto WASH Emergencias en Alta Verapaz e Izabal, Guatemala



“Cuatro furgones sirvieron para albergar a las personas damnificadas de la comunidad durante varios días, adicionalmente se improvisaron casas de nylon en la pura intemperie. Los furgones eran de Honduras, que se encargan de transportar cartón, las personas estuvieron en las casas de nylon hasta el 4 de diciembre, fecha en la cual retornaron a las casas a realizar la limpieza correspondiente, encontrándose hasta 50 cms de lodo dentro de las viviendas y en el patio y camino aproximadamente hasta un metro de espesor”

Jorge Linares, Presidente del COCODE

“En pocas horas, la comunidad se inundó”

El miércoles 4 de noviembre en horas de la noche, durante los huracanes ETA e IOTA en la Aldea Jimeritos, Puerto Barrios, Izabal, se observó que la lluvia no se detenía, a raíz de lo anterior el cauce del río ya se encontraba más lleno de lo normal, se salió de los niveles normales y aproximadamente a las siete de la noche empezó a ingresar a la comunidad, varias personas no pudieron salir de su vivienda, únicamente 13 familias lograron salir, a la una de la mañana la aldea Jimeritos ya estaba totalmente cubierta de agua, mientras a las cuatro de la mañana la lluvia empezó con más fuerza, provocando caos y desaliento en los habitantes de la comunidad.



Datos de la comunidad y problemática presentada

La comunidad cuenta con 71 viviendas, 94 familias y 312 personas.



La comunidad se inundó, presentando enfermedades en niñas y niños.



En 15 días se desarrolló la limpieza de las casas, encontrándose diferentes residuos y animales muertos.



Jorge Linares un joven de 20 años ha liderado el proceso SANTOLIC.



Unión Europea
Protección Civil y
Ayuda Humanitaria



From
the People of Japan



United Nations
CERF | Central
Emergency
Response
Fund



HELVETAS

unicef 

Proyecto Emergencia WASH

Impulsando el liderazgo joven e incluyente

Derivado de la problemática existente, el proyecto Emergencia WASH implementado por HELVETAS y UNICEF, accionaron en favor de las familias de la comunidad, con una actuación integral que partió de un diagnóstico de la situación de la comunidad, obteniendo los resultados siguientes:

- *Conformación del Comité SANTOLIC integrado por 3 mujeres y 4 hombres que han sido fortalecidos en sus capacidades para el monitoreo de acciones de higiene familiar y de la comunidad, además de formación y dotación para la limpieza de pozos.*

- *El proyecto brindó kits de limpieza para la promoción de los buenos hábitos de higiene personal y de la vivienda en las familias, logrando mejora en el lavado de manos, limpieza de las letrinas y promoción de la salud especialmente en las niñas y niños.*

- *Implementación de lavados artesanales, capacitación y reflexión con las familias para el fomento de acciones de mejora en la higiene y salud con énfasis especial en las niñas y niños.*

- *Fortalecimiento del COCODE para la promoción de la participación y equidad de mujeres y hombres en la toma de decisiones en favor del bienestar colectivo.*

- *Certificación FIDAL de la comunidad, a través de la eliminación y reducción de la defecación al aire libre, promovida por el proyecto Emergencia WASH con apoyo del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social.*



Actualmente todas las familias tienen sus propias letrinas, el agua de los pozos es únicamente para lavar trastos, compramos agua para beber a Q.10.00 quetzales el garrafón, HELVETAS y UNICEF nos enseñaron a creer en sí mismos.

Proyecto EMERGENCIA WASH con el apoyo de:



Unión Europea
Protección Civil y
Ayuda Humanitaria



From
the People of Japan



United Nations
CERF | Central
Emergency
Response
Fund



HELVETAS

unicef 